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ATA nº 12 

Aos seis dias do mês de Junho de 2023, pelas vinte e uma horas e trinta minutos, 

reuniu em sessão ordinária a Assembleia de Freguesia da União das Freguesias de 

Bacelo e Senhora da Saúde, nas suas instalações sitas na rua Antero de Quental, 

números 10 e 12, rés-do-chão, com a seguinte ordem de trabalhos. 

A Presidente da Mesa deu as boas-vindas aos presentes, informando as ausências 

e respetivas substituições, a saber: Claúdio Sousa substituído por Nuno Lino (PS), 

Ana Luísa substituída por Domingos Romão (PS), Maria Rita Conceição substituída 

por Paulo Anjos (CDU). 

 

De seguida procedeu-se á leitura votação da Ata nº8 de 27/12/2022, tendo sido 

verificada a seguinte votação: 

A favor: 11 

Contra: 0 

Abstenções: 0 

Não votos: 2 

A ata foi aprovada por Unanimidade. 

----------------- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ------------------- 

Leitura e votação da ata da sessão ordinária anterior, verificou-se a seguinte 

votação: 

A favor: 13 

Contra: 0 

Abstenções: 0 

Não votos: 0 

A ata foi aprovada por Unanimidade. 

 

Maria Florindo 

Assinalou o facto de os semáforos da estrada da Chainha não estarem a funcionar 

devidamente, o que pode colocar em causa a segurança e normal funcionamento 

da mesma. Apontou especificamente o facto de o sensor não funcionar e pede á 

junta que possa intervir no sentido de solucionar o problema. Disse ainda que o 

semáforo não abre e que há inclusivamente automobilistas que passam ainda com 

o sinal vermelho. 
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Jaime Ambrósio 

Refere que na Rua Alfredo Reis se circula a grandes velocidades, pedindo por isso 

à Junta que intervenha no sentido de colocar lombas ou outro tipo de alternativa 

para prevenir excessos de velocidade. 

António Silva 

Relembra que entre a rua Soldado Joaquim Luís e a rua Fernando Pessoa se 

mantem a questão da sinalética, querendo saber em que ponto se encontra a 

resolução desta situação, frisando de novo a questão legal de numerar os sinais de 

trânsito. 

Na rua 1º de Maio no Bairro do Comenda há um sinal de vidro (espelho), partido. 

Deu conta que na freguesia há sinais virados ao contrário, dando o exemplo dos 

sinais de passadeiras junto ás horta das pites. 

Disse ainda que nas hortas das pites os gastos água continuam a ser avultados e 

que falta uma bomba de água nas mesmas. 

 

Carlos Reforço 

Frisou a necessidade de se melhor a componente comunicacional com os eleitos, 

nomeadamente via e-mail com o envio da documentação completa e atempada. 

 

Domingos 

Felicitou a Junta pela organização e forma como decorreu o evento do Dia da 

Criança, frisando a presença de várias entidades e forças de segurança.  

 

António Silva 

Sugere que os eleitos sejam informados sobre a atividade e eventos da Junta. 

 

Nuno Lino 
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Pediu a palavra para dizer que o anterior Presidente desta Assembleia de Freguesia 

o contactou com palavras injuriosas, mostrando o seu lamento e 

descontentamento com tal situação e com a atitude da pessoa em causa, pedindo 

que fique registado em ata. 

Deu nota que no grupo Desportivo André de Resende os pais dos atletas foram 

impedidos de entra na escola onde tem lugar a atividade do clube, para poderem 

acompanhar os seus filhos; tendo frisado a importância da atividade do clube, 

fazendo uma descrição da atividade e resultados alcançados pelo clube.  

Ainda na questão das infraestruturas desportivas, referiu que a Escola André de 

Resende e a Freguesia tem vários espaços para a prática desportiva que esses 

espaços não estejam abertos no verão para o seu usufruto. 

 

Susana (MCE) 

Pede a palavra para dizer que o MCE se sentiu insultado com a intervenção de 

Nuno Lino na outra reunião em que esteve presente. 

António Silva 

Corroborou a posição anterior, pedindo à Presidente de Mesa para controlar 

melhor as intervenções dos eleitos. 

 

Maria Florindo 

Respondeu dizendo que não tem a responsabilidade de controlar o que cada um 

diz, apenas de estabelecer os limites do respeito e bom senso entre partes. 

 

Nuno Lino 

Referiu que não ofendeu nem procurou ofender ninguém com a sua intervenção 

na reunião anterior. 

 

Carlos Reforço 

Referiu que Nuno Lino pareceu um pouco hesitante quando identificou o autor das 

referidas injúrias, tendo condenado este comportamento que foi descrito por 

Nuno Lino, dando ainda conta que o visado por Nuno Lino não estava presente 

para se defender. 
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Luis Pardal 

Começou por agradecer os apontamentos e sugestões de toda a gente. Sobre os 

semáforos da estrada da Chainha referiu que será enviada nota para a Câmara 

Municipal de Évora, mas que a situação já foi sinalizada. Sobre o excesso de 

velocidade verificado na Avenida Alfredo Reis, tomou nota tendo reconhecido que 

a situação se verifica. Sobre a Rua Soldado Joaquim Luís também já foi dada nota 

à CME. Sobre a questão da numeração dos sinais de trânsito será enviada uma nota 

expositiva à CME com o eleito António Silva em CC. Sobre o espelho na Rua 1º de 

Maio, o mesmo está la por solicitação da Junta de Freguesia, ainda assim será 

também enviada uma nota expositiva à autarquia. Sobre a horta das pites 

mencionou uma cisterna junto Á Ribeira dos Clérigos, dizendo ainda que o gasto 

excessivo de água é uma preocupação partilhada e que será levada uma campanha 

de sensibilização nesse sentido. Deu ainda nota que o cadeado da horta foi 

roubado e será colocado outro no seu lugar. Agradeceu a felicitação alusiva ao 

evento do Dia da Criança. Afirmou que a melhoria da comunicação tem sido uma 

aposta constante e deu exemplos disso mesmo. Anunciou que a programação da 

atividade da junta será enviada para os eleitos da mesma. Congratulou o Grupo 

Desportivo André de Resende pelo trabalho realizado e resultados alcançados, 

dizendo ainda que vai averiguar o que sucedeu para os pais não poderem entrar 

na escola.  

 

Nuno Lino 

Pediu a palavra para identificar o nome da pessoa que lhe enviou as mensagens 

injuriosas. 

 

Os eleitos da CDU referiram que de momento a pessoa identificada por Nuno Lino 

não é eleita, e que vão falar com a mesma. 

 

------------ ORDEM DO DIA ------------ 

Ponto 1 

Luís Pardal 

Deu nota que o documento apresentado é o resultado de uma longa negociação 

com a Câmara Municipal e que é fundamental que haja uma transferência de 

competências que responda às necessidades existentes, tendo havido dúvidas 

sobre a questão dos refeitórios escolares; forneceu ainda detalhes sobre os 

resultados dessa mesma negociação. 
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Jaime Ambrósio 

Questionou se as crianças estão a recorrer mais ou não aos diferentes escalões ou 

não, perguntou ainda se é possível saber quantas crianças existem exatamente por 

cada escalão. 

 

Luís Pardal 

Frisou novamente a preocupação existente com a questão das cantinas escolares, 

detalhando de seguida sobre o que tem sido feito recentemente neste campo. 

 

Nuno Lino 

Perguntou se esta é a única competência a ser delegada nas Juntas de Freguesia. 

 

Luís Pardal 

Refere que o protocolo está assente numa constante articulação com os diferentes 

serviços para averiguar se as coisas estão ou não a correr bem. 

 

António Silva  

Pergunta se o contrato foi feito apenas para esta União de Freguesias ou se o 

mesmo será replicado noutras Juntas e Uniões de Freguesia. 

 

Luís Pardal 

Diz que está agora escrito que será a Câmara Municipal a assumir os pagamentos, 

refere também que as negociações foram feitas com as outras juntas também, e 

que existem semelhanças entre as cartas. 

VOTAÇÂO DO DOCUMENTO 

A favor: 13 

Contra: 0 

Abstenções: 0 

O documento foi aprovado por unanimidade. 
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Ponto 2 

Luis Pardal 

Fez o ponto de situação da atividade da Junta desde a última Assembleia de 

Freguesia em abril, dando especial destaque ao que considerou ser mais relevante, 

deu especial às questões relacionadas com infraestruturas e eventos bem como 

gestão urbanística… 

 

Maria Florindo 

Pergunta se há atualizações sobre a temática da nova linha de comboio, ao que 

Luis Pardal respondeu que depois da reunião com as várias partes envolvidas, que 

a Câmara Municipal já estava a intervir, faltando agora fazer a parte do alcatrão. 

Foi ainda enviado um mail a todos os envolvidos com um ponto de situação; 

sublinha Luis Pardal que ninguém coloca em causa a importância da obra, frisando 

que ainda assim devia ter havido mais articulação. 

------------ Público ------------ 

 

O freguês Fernando Dias pede a palavra para fazer a apresentação do Clube de 

Futebol Eborense, ao qual preside; referiu que neste momento não existe apoio 

nenhum para a atual atividade do clube. Terminou convidando os eleitos para 

visitar o clube e para estarem presentes no tributo que será realizado a António 

Variações. 

 

VOTAÇÂO DA MINUTA DA ATA 

A favor: 13 

Contra: 0 

Abstenções: 0 

A minuta da ata foi aprovada por Unanimidade. 
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Nada mais havendo a tratar a Presidente da mesa deu por encerrada a sessão , 

agradecendo a comparência de todos, e não havendo mais nenhuma intervenção 

deu por encerrados os trabalhos pelas 23 horas 

A Presidente da Assembleia de Freguesia  

_______________________________________  

1.º Secretário da Mesa da Assembleia de Freguesia 

_______________________________________  

3.º Secretário da Mesa da Assembleia de Freguesia 

_______________________________________ 

 


